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Ordre du iour :

l. Approbation du procis-verbal de la s6ance du mardi 12 dr6cembre 2O23.

2. Discussion et approbation de l'ordre du jour.

3. Communication(s) du bureau.

4, Rapports des commissions.

a) Rapport de l?ssemblde gdndrale de Communes Ecole. S6ance du 15 novembre 2023
b) Rapport du Conseil de Fondation de La T'Anidres. S6ance du 15 novembre 2023.
c) Rapport de la commission rdunie << Urbanisme et Assainissement >>. S6ance du 27 novembre

2023 (succinct).
d) Rapports de la commission << Sociale >. S6ance du 11 ddcembre 2023,

5. Projets de d6lib6rations.

5. Projet(s) de motion(s).

7. Proiet(s) de r6solution(s).

8. Pr6sentation du projet de budget 2O24 par M. le Maire.

9. Proposition(s) du Maire et des Adjoints,

lO. Questions 6crites ou orales.

11. Huis clos,

2



{ll} .o",nu d^nidres

M. Yves GUBELMANN, ci-aprds << M. le Pr6sident >> ouvre la s6ance a 20h00 et salue l'Assembl6e' Il
souhaite ses meilleurs vceux aux personnes pr6sentes et espdre que la nouvelle ann6e leur appoftera
sant6 et bonheur d elles et leurs proches. Puis, M. le Pr6sident excuse Mme Corinne ALHANKO-

BAUER.

M, le Pr6sident propose de passer au point 1 de l'ordre du jour, soit l'approbation du procds-verbal
de la s6ance du mardi 12 d6cembre 2023.

Point I - du de la s6ance du mardi 12 d6cembre 2023.

Mme St6phanie BARON LEVMT remarque en page 4 qu'il ne s'agit pas de la commission
Assainissement mais de la commission Urbanisme sous le titre b du point 4.

Sous r6serve de cette modification, le procEs-verbal de la s6ance du mardi 12 d6cembre
2O23 est adopt6 d l'unanimit6 avec remerciements i son auteure.

M. le Pr6sident propose de passer au point 2 de l'ordre du jour, soit la discussion et I'approbation de

l'ordre du jour,

Point2-Discussionet n de I'ordre du jour.

Mme St6phanie BARON LEVMT aimerait retirer le point relatif au rapport succinct de la commission
r6unie << Urbanisme et Assainissement >> du 27 novembre 2O23 comme une s6ance est pr6vue le

lundi 22 janvier 2024 et que le procds-verbal sera approuv6 d ce moment. La lecture du rapport se

fera lors de la s6ance du Conseil municipal du mois de f6vrier,

Le Conseil municipal accepte d l'unanimit6 de retirer le point 4.c de l'ordre du jour et
l'approuve tel qu'amend6.

M. le Prdsident propose de passer au point 3 de l'ordre du jour, soit les communications du bureau

Point 3 - Communications du bureau.

M. le Pr6sident donne lecture des communications du bureau

Le bureau tient A remercier les Conseillers municipaux pour leurs efforts s'agissant de la
livraison des colis aux ainds. La Mairie a reeu plusieurs lettres de remerciements. Il s'agissait
d'un trds beau geste. Tout le monde a bien particip6.

Les veux du Maire auront tieu le jeudi 18 janvier 2024 e b salle communale it 19h00. Les
jeunes qui auront atteint 18 ans seront d I'honneur'

Lors de la sdance du 12 ddcembre 2023, Mme Denyse BARBEZAT-FORNI 6tait intervenue
concernant le PDCom et un courrier de I'association Anidres un vrai village. M. le Pr6sident
avait demandd que cette association soit rencontrde, ce qui sera fait avec les chefs de groupe
le 5 f€vrier 2024.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 4 de l'ordre du jour, soit
les rappofts des commissions.

Point 4 - Ra des commissions.

M. le Pr6sident passe la parole d Mme Nicole IMHOF pour le rapport de l'Assembl6e gdn6rale de

Communes Ecole.

a) Rapport de l'Assembl6e g6ndrale de Communes Ecole. S6ance du 15 novembre2023

o

a

a
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Pas de questions des membres du Conseil municipal.

La parole n€tant pas demand6e, M. le Prdsident remercie Mme Nicole IMHOF pour son rapport

D Rapport en annexe du pr6sent procis-verbal,

M, le Pr6sident passe la parole d Mme Caroline DOMBRE pour le rapport du Conseil de Fondation de
La TAnidres.

b) Rapport du Conseil de Fondation de La T'Anidres, S6ance du 15 novembre 2023,

Pas de questions des membres du Conseil municipal,

La parole n'6tant pas demand6e, M, le Pr6sident remercie Mme Caroline DOMBRE pour son rapport.

D napport en annexe du pr6sent procds-verbal.

M. le Pr6sident passe la parole i Mme Nicole IMHOF pour le rapport de la commission Sociale.

c) Rapport de la commission << Sociale >>. S6ance du 11 d6cembre 2023.

Pas de questions des membres du Conseil municipal.

La parole nttant plus demand6e, M. le Prdsident remercie Mme Nicole IMHOF pour son rapport

D Rapport en annexe du pr6sent procis-verbal.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 5 de l'ordre du jour, soit
les projets de d6libdrations.

Point 5 - P de

Pas de projet de d6lib6ration

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 6 de l'ordre du jour, soit
les projets de motions.

Point 6 - de motion

Pas de projet de motion

La parole n'dtant pas demand6e, M, le Pr6sident propose de passer au point 7 de l'ordre du jour, soit
les projets de r6solutions.

Point 7 - de r6solution s

Pas de projet de r6solution

La parole n'6tant pas demandde, M. le Prdsident propose de passerau point 8 de l'ordre du jour, soit
les proposition(s) du Maire et des Adjoints.

Point 8 - (s) du Maire et des

M. le Pr6sident passe la parole i M. le Maire Pascal WASSMER.
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M. le Maire rappelle que l'ex6cutif a eu un 6change avec les chefs de groupe le 8 janvier 2024

concernant le PDCom. La commission r6unie Urbanisme et Assainissement avait vot6 un pr6avis le
27 novembre parmi plusieurs options de zones de densification accrue. L'administration ne disposait
d ce moment pas de donn6es pr6cises concernant le co0t des diff6rentes variantes. Ainsi, comme
6voqu6 avec les chefs de groupe, M. le Maire propose au Conseil municipal le renvoi du dossier
PDCom en commission r6unie Assainissement et Urbanisme le 22 janvier 2024 pour un pr6avis sur
un cr6dit concernant la modification des zones de densification accrue.

Mme Claire THIBAULT-BULLIARD en d6duit que cela annulerait le vote qui a eu lieu lors de la
commission r6unie du 27 novembre2023. M. le Maire r6pond que la commission r6unie avait vot6
un pr6avis sans en connaitre le co0t. Ce point doit donc 6tre rediscut6. Ce pr6avis devra 6tre confirm6
et ie nombre de Conseillers municipaux qui sidgeront devra €tre respect6 (une propoftion de

Conseillers municipaux par groupe avait 6t6 d6cid6e mais ce nombre n'avait pas 6t6 respect6). Pour

rappel, un pr6avis doit 6tre confirm6 par le Conseil municipal, Le pr6avis de la commission rdunie

sera donc confirm6 par le Conseil municipal avant de passer en s6ance publique'

M. le Pr6sident reformule que le pr6avis du 27 novembre 2023 reste valable mais qu'un nouveau
pr6avis devra 6tre vot6 le lundi 22 janvier 2023. M. le Maire explique que le pr6avis devra 6tre
confirm6 par le Conseil municipal.

Mme Claire THIBAULT-BULLIARD s'enquiert de la situation dans l'hypothdse oi les deux pr6avis

seraient diffdrents, M. le Maire congoit que le nouvel dl6ment financier pourrait amener un

changement, M. le Maire ne voulait toutefois pas lancer de d6bat au Conseil municipal.

M. le Pr6sident fait voter le Conseil municipal sur l'entr6e en matidre de ce point'

Par 12 voix pour et 3 abstentions, le Conseil municipal est d'accord
sur le renvoi du dossier PDCom en commission r6unie Assainissement

nvier 2024.

d'entrer en matiEre
et Urbanisme du 22

M, le Pr6sident met au vote le renvoi de ce point en commission r6unie Assainissement et Urbanisme

Par L2 voix pour et 3 abstentions, le Conseil municipa
dossier PDCom en commission r6unie Assainissement

I vote favorablement le renvoi du
et Urbanisme du 22 janvier 2O24

pour pr6avis sur un cr6dit concernant la modification des zones de densification accrue
6tude.

***xx*****

M, le Pr6sident passe la parole i Mme I'Adjointe Claudine HENTSCH

Mme l?djointe n'a pas de proposition'

**********

M. le Pr6sident passe la parole i M, l?djoint Pascal PECAUT

M. l?djoint n'a pas de proposition.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 9 de l'ordre du jour, soit
les communications du Maire et des Adjoints.

Point 9 - Communications du Maire et des nts.

M, le Pr6sident cdde la parole d M. le Maire Pascal WASSMER

M, le Maire n'a pas de communication.

*****xxx**
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M. le Pr6sident passe la parole d Mme I Adjointe Claudine HENTSCH

Mme l?djointe n'a pas de communication.

********xx

M. le Pr6sident passe la parole i M. I'Adjoint Pascal PECAUT

M. lAdjoint n'a pas de communication.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 10 de l'ordre du jour,
soit les questions 6crites ou orales.

Point 1O - 6crltes ou orales.

M. le Pr6sident cdde la parole i Mme Nicole IMHOF

Parking souterrain

Mme Nicole IMHOF rapporte avoir testd le parking ir plusieurs reprises, qui est trds utile et parfait i
ses yeux. Il lui semble toutefois qu'il serait opportun d'ajouter i la sortie pi6tonne indiquant l'6cole
le mot << Mairie >>. M. Jean-Luc RICHARDET suggdre d'adjoindre i ces termes celui de la Poste. M. le
Maire Pascal WASSMER assure que ces remarques seront prises en compte.

M. Pierre-Yves DECHEVRENS indique que le << stop >> ou le << c6dez-le-passage >> i la sortie du parking
devrait 6tre colori6 en rouge pour attirer le regard des automobilistes, La visibilit6 6tant 6galement
mauvaise, M. Pierre-Yves DECHEVRENS propose d'installer un miroir pour voir les v6los qui arrivent
sur la gauche, M, le Maire rapporte avoir regu plusieurs remarques d'habitants sur ce point.
L'admi nistration prendra les mesu res ad6q uates.

Remerciements i I'administration

Mme Nicole IMHOF remercie le service de la voirie pour son travail car les routes et chemins de la ^Commune sont d6neig6s trds rapidement, tout comme les trottoirs (i l'inverse de eesx--defu)
Hermanee). M, le Maire transmettra ces remarques. M. le Maire en profite pour annoncer qu'une
alerte a 6t6 donn6e par le Canton d toutes les communes. Il shgit de la << viabilit6 hivernale >>. Les
6pisodes neigeux sont rares, Un premier d6clenchement est survenu le mardi 9 janvier. La voirie a
travaill6 toute la journ6e. Le mercredi, il a i nouveau neig6 durant la nuit, Il n'y a toutefois pas eu
Ie d6clenchement de la viabilit6 hivernale par le Canton. Les personnes de piquet n'ont donc pas 6t6
r6veill6es et un travail d'ampleur a 6t6 effectu6 le mercredi matin. Quelques remarques d'habitants
ont 6td regues, Des d6clenchements ont 6td faits le jeudi 11 janvier durant la nuit, tout comme le
vendredi 12 janvier pendant la nuit i cause du gel et le dimanche 15 janvier pendant la nuit. Le
service technique a travaill6 toutes les nuits durant la semaine,

M. le Pr6sident rapporte avoir rencontrd le service technique le jeudi matin. Ils avaient fait un trds
bon travail mais M. le Pr6sident a cru comprendre que la Commune n'6tait pas iddalement 6quip6e
pour d6neiger les trottoirs, ce qu'infirme M. le Maire (il congoit que la Commune peut toujours faire
mieux mais l'6quipement actuel est suffisant).

*********r<

M. Ie Pr6sident cdde la parole i M. Guy MUSY

Interdiction de fumer dans les espaces oublics

M. Guy MUSY rappelle que l'interdiction est effective depuis avril 2O22. Il est interdit de fumer aux
abords des 6coles, des arrCts de bus et des aires de jeux dans un rayon de 9 mdtres. Les communes
devaient se mettre i niveau au 1er janvier 2024. Un article paru dans la TdG indiquait que la plupart
des communes n'ont rien fait. M. Guy MUSY se demande ce que la commune dAnidres a entrepris i
ce sujet.

I

@ Gr,t{1*.}ts cra-t,l<
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M. le Pr6sident cdde la parole ir M. Jean-Luc RICHARDET.

Retoursurled6neioement t lr , l- .^atl en Wn6,to oru) \e ren
M. Jean-Luc RICHARDET 6voque le d6neigement aux << stops >> qui donnent'sur la ioute d'Hermance.
Le chemin de l'Aspergidre au d6bouch6 de la route d'Hermance dtait ldgdrement glissant. M. Jean-
Luc RICHARDET aimerait donc que la Commune sale ces d6bouch6s pour 6viter des accidents, Par

ailleurs, M. Jean-Luc RICHARDET avait dgalement demand6 d'enlever un massif qui se trouve sur la
gauche de ce d6bouch6 car il est difficile de voir les v6hicules qui arrivent sur la route d'Hermance'
M. le Maire prend bonne note de ces remarques.

M. le Maire indique que cela a 6t6 discutd au sein de l?CG. Les communes ont ddcid6 de prendre

des mesures communes mdme si cela doit se faire en retard. La commune d?nidres a vot6 dans ce

sens comme la majorit6 des communes, Certaines communes (une minorit6) ont d6jd mis des
panneaux. L'idde 6tait d'avoir la m6me signal6tique pour toutes les communes'

**********

xx******x*

M. le Pr6sident cdde la parole d Mme Claire THIBAUTT-BULLIARD'

Compte-rendu administratif et financier 2022

Mme Claire THIBAULT-BULLIARD aimerait avoir des 6claircissements sur le commentaire de la
Commune qui figure en page 95 du compte-rendu administratif et financier 2O22 en r6ponse au point
5 du rapport de l'association Anidres un vrai village concernant la ferme de l'Astural. Il est en effet
mentionn6 que << le concours d'architecte n'a pas formellement exclu la ddmolition du b6timent >>.

Cette affirmation semble pour Mme Claire THIBAULT-BULLIARD inexacte car elle ne correspond pas

aux d6cisions prises par la Fondation pour le logement dont elle en donne lecture. Mme Claire
THIBAULT-BULLIARD considdre qu'il s'agit d'une erreur de r6daction qui vient envenimer une

situation d6jd trds enflamm6e,

Mme l'Adjointe Claudine HENTSCH explique que la r6ponse de la Commune fait rdf6rence d un retour
donn6 i des participants au concours qui demandaient si une d6molition 6tait formellement exclue.
La Commune a r6pondu par la n6gative mais son projet avec une r6novation devait r6pondre aux
exigences du cahier des charges du concours. Une r6ponse i des participants au concours avait 6t6
donn(e dans le sens oir, s'ils pouvaient r6pondre aux exigences du cahier des charges, ils pouvaient
proposer un projet de r6novation. Sur les 20 pa*icipants, aucun ne I'a fait.

Mme Claire THIBAULT-BULLIARD se demande si le commentaire de la Commune 6tait ndcessaire
puisqu'il rajoute du ddbat i un faux d6bat. Mme Claire THIBAULT-BULLIARD souhaite ensuite savoir
si les procds-verbaux de la Fondation pour le logement peuvent 6tre mis d jour sur CMNet car le
dernier date du 26 janvier 2O22. Mme l'Adjointe indique qu'elle demandera i la personne qui a accds

d CMNet de mettre les procds-verbaux d jour.

Mme St6phanie BARON LEVMT d6sire savoir si les extraits de procds-verbaux qui ont 6t6 lus 6taient
des extraits de procds-verbaux de la Fondation, ce que Mme Claire THIBAULT-BULLIARD confirme.
Mme St6phanie BARON LEVMT s'interroge sur la possibilit6 de lire en sdance publique des procds-

verbaux de s6ances de la Fondation au m6me titre que des procds-verbaux de s6ances de
commission. Mme Claire THIBAULT-BULLIARD s'excuse si leur lecture ne devait pas en 6tre faite'
Elle 6tait simplement surprise du commentaire de la Commune face aux d6cisions qui ont 6t6 prises.

Cela a 6t6 rapport6 au Conseil municipal puisqu'une d6molition 6ventuelle du b6timent avait 6t6
vot6e (ce qui vient d'ailleurs contredire le commentaire de la Commune)'

M. le Maire annonce que les mentions faites aux procds-verbaux de la Fondation doivent 6tre retir6es
du procds-verbal de ce jour.

Mme Claire THIBAULT-BULLIARD indique que ce qui a dt6 d6lib6r6 en 2019 (sauf erreur) 6tait public,

i savoir que << le b6timent serait dventuellement d6moli >>, Mme Claire THIBAULT-BULLIARD trouvait
dommage de rajouter un commentaire et de renflammer un d6bat, Pour Mme Claire THIBAULT-
BULLIARD, cela n'avait pas lieu d'6tre.

4
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M. Giuseppe RICCIUTI estime que des remarques auraient pu Ctre dmises si la Commune n'avait pas
mis ce commentaire. Le fait d'utiliser le terme << 6ventuellement >> implique que la situation n'6tait
pas fig6e, Autrement dit, si tous les critdres du cahier des charges 6taient remplis en gardant
l'ancienne bStisse, cela aurait 6td fait. Or, sur les 20 candidats, aucun n'a trouv6 la solution,

M. Pierre-Yves DECHEVRENS se remdmore que, lorsqu'il 6tait Prdsident i l'6poque, il avait propos6
une 6ventuelle d6molition en plus d'une r6novation d neuf. Le terme << 6ventuelle > permettait
d'ouvrir les deux possibilit6s,

M. Giuseppe RICCIUTI mentionne qu'il s'agissait d'un concours, Or, les 20 participants n'ont pas
trouv6 de solution, Mme l?djointe ajoute que 20 dossiers avaient 6t6 s6lectionnds pour le second
tour. Un seul avait 6tudi6 la possibilit6 de faire une r6novation sans toutefois prendre cette option
par la suite,

Mme Claire THIBAULT-BULLIARD ne voulait pas relancer le d6bat mais clarifier la proc6dure appliqu6e
pour comprendre le commentaire de la Commune qui ne lui semblait pas juste au regard de certaines
informations.

La parole n'dtant plus demand6e, M, le Pr6sident propose de passer au point 11 de l'ordre du jour,
soit le huis clos.

Point 11 - Huis clos.

M. le Pr6sident ouvre le huis clos i 20h46. L'enregistrement est arr6t6

M. le Pr6sident ferme le huis clos i 20h50.

L'ordre du jour 6tant 6puis6, M. le Pr6sident ldve la sdance A 20h50 et remercie les personnes
p16sentes.

Le Pr6sident du Conseil municipal : Un Conseiller municipal :

tre ilm pal :

f

Procds-verbaliste : L6a BOISADAM (EMH Imagine.com Sirl)

a

La

g.1
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R6publique et canton de Genive

Commune d'Aniires

Rapport de l'Association Communes-Ecole

COMMISSION :

S6ance du r

Association Communes-Ecole
15 novembre 2O23

Lors de cette sdance, Mme Weideli, pr6sidente a accueilli la nouvelle directrice de Bois-Caran, Mme

Elisa Barras qui rejoint le comit6 de l?CE, en remplacement de M Houlman'

2022-2023 a 6td une ann6e d'observation et de questionnement pour les nouvelles coordinatrices
administratrices, Mmes Arter et Berthelet.
Elles ont apport6 quelques modifications ou innovations d la structure en place, ceci afin d'am6liorer
ou de simplifier le fonctionnement de IACE et de revenir d une situation financidre 6quilibrde, celle-
ci ayant 6t6 mise i mal par le COVID,

La reprise est confirm6e pour la 2ame ann6e consdcutive,

Le bilan financier est positif et pr6sente un b6ndfice de 23'349,28. Ceci s'explique par une
augmentation de l'6colage et une r6duction du nombre de remboursements'

Au cours de I'ann6e 2022-2023 88 cours ont 6t6 ouverts pendant le 1er semestre, 820 inscriptions
ont 6t6 confirm6es. Pour le 2eme semestre 86 cours ouverts et 773 inscriptions. Ce qui fait en tout
1593 inscriptions.
Le nombre d'dldves de la commune d'Anidres, s'6ldve i 123 pour l'ann6e'

Quelques changements ont 6t6 apport6s dans le fonctionnement des cours et des inscriptions :

- Une distinction pr6cise est faite entre les cours et les ateliers : un cours est r6gulier et a un

tarif semestriel ou annuel. Les habitants des communes partenaires b6n6ficient d'une
r6duction. Un atelier est ponctuel et a un tarif unique

- Les journ{es << portes ouvertes >> d'automne ont 6t6 supprimdes au profit de cours d'essai'

Mmes Berthelet et Arter remercient les personnes qui les ont pr6c6d6es car elles ont pu b6n6ficier
d'une excellente base pour continuer le travail de l'Association.

Les statuts ont dgalement 6t6 l6gdrement modifi6s et ces modifications ont 6t6 approuv6es,
- La fonction de vice pr6sident est supprim6e
- Le texte global des statuts sera modifi6 en y ajoutant l'6criture inclusive.

Un nouveau logiciel de gestion est i l'6tude, le logiciel d6velopp6 en interne ne semble plus tout-a-
fait adapt6 au nombre de cours et d'inscriptions actuel.

Nicole Imhof
Repr6sentante de la commune d?nidres au sein de I'ACE





R6publique et canton de Genive

Commune d'AniEres

UD
Rapport

Fondation la T'Aniires

Conseil de Fondation du mercredi 15 novembre 2O23

Le conseil de Fondation de la T'Anidres s'est r6uni le mercredi 15 novembre2O23 et a trait6 des points

suivants :

1. Election d'un nouveau membre du Bureau

Aprds l'accueil et I'approbation du procds-verbal du Conseil de Fondation du 5 avril 2023, Madame la Pr6sidente,

Claudine Hentsch, passe ) l'6lection d'un nouveau membre du bureau.

Elle rappelle que selon les statuts (art. 13 al. 1), le Bureau se compose au total de trois d cinq membres, Le ou la

pr6sident/e du conseil de fondation fait partie de droit du bureau (art. 13 al.2). Les autres membres sont

ddsign6s par le conseil de fondation dont deux au moins pris en son sein (art. 13 al' 3)'

Les personnes suivantes ont fait acte de candidature : Mme Dombre pour la vice-prdsidence et Mme Imhof comme

membre du Bureau.

Mme Dombre est 6lue (3 voix pour, 1 abstention) Vice-pr6sidente du Bureau'

Mme Imhof est 6lue (4 voix pour) membre du Bureau'

Mme Hentsch assurera la pr6sidence du Bureau.

2. Pr6sentation & approbation du budget2024

M. Chave pr6sente le projet de budget 2O24 en dispensant diverses explications'

En r6sum6, le budget montre une bonne maitrise des charges et une stabilit6 du budget. La subvention d'Anidres

diminue l6gdrement par rapport i 2023, passant de 782 996.- i 773 34t.- . A ce montant, il faut ajouter la
subvention communale indirecte de 105'000 frs que repr6sente le loyer du b6timent. La totalit6 des subventions

pour la commune d'Anidres s'6ldve ainsi i 878 34L'- .

Al'unanimit6 (4voix pour), le Conseil de Fondation approuve le budget 2024tel que pr6sent6'

3. Tarifs 2024-2025

Une augmentation de 5 % des tarifs est prdvue pour I'annde 2024-2025. Le comparatif avec les structures

voisines, i savoir les iles aux M6mes (crdche) et la Pomme (garderie - mode d'accueil similaire ) celui de la
T'Anidres), d6montre que les tarifs de la T'AniAres restent trds raisonnables en d6pit de cette l6gEre adaptation.

A l'unanimit6 (4 voix pour), le Conseil de Fondation approuve les tarifs 2024-2025 tels que pr6sent6s'

4. Inscriptions et vie de la T'Aniires

La rentr6e 2023 s'est trds bien passde et fut sereine, Voici les chiffres :

Concernant I'EVE d6cloisonn6, les effectifs A ce jour sont complets (25 enfants) except6 le mercredi oi il reste une

place pour la matin6e.

Ils se d6composent de la fagon suivante : 16 moyens, les << renardeaux >, et 17 grands, les << h6rissons >>,

Sur un effectif total de 33 enfants, il y a 23 enfants habitant Anidres, 2 i Hermance et 8 hors commune'



La structure accueille deux enfants du foyer des r6fugids et un qui occupe, avec sa famille, un appartement sur
Anidres mais qui d6pend de l'Hospice g6n6ral.

Pour la garderie des Tout-Petits, quelques adaptations sont encore en cours. Les effectifs actuels sont de 14
enfantsinscrits. Il reste2placesdisponibles, Il yaSenfantshabitantAnidres, liHermanceet5horscommune.

Le fil rouge de l'ann6e est << I'art d travers les 5 sens >>. Le thdme a 6t6 introduit i travers I'exposition photo au
d6but de I'automne i la galerie.

Les festivitds d venir sont : la r6union de parents le 28 novembre, la f6te de I'Escalade le 12 d6cembre, la f€te de
No€l le 19 d6cembre avec la venue du Pdre No€|.

La T'Anidres s'est dot6e d'une poussette suppl6mentaire de 4 places afin de compl6ter l'achat pr6c6dent
(poussette 6 places). Ainsi la totalitd du groupe (compos6 de 9 enfants par jour) peut d6sormais partir en
promenade.

5. Divers

La T'Anidres a 6t6 contact6e par un bureau chargd par la Confdd6ration de d6poser trois capteurs afin de tester les
taux de radon, ce qui permettra de d6tecter d'6ventuelles remont6es de ce gaz souterrain dans la structure. Ces
capteurs seront retirds dans trois mois et envoy6s en Sudde pour analyse. Un test global est en cours au sein des
structures de la petite enfance. Les propridtaires seront inform6s en cas de probllme.

Caroline DOMBRE

Membre du Bureau

Membre du Conseil de Fondation



R6publique et canton de Genive

Rapport de commission

Commune d'AniEres

COMMISSION : << ASSAINISSEMENT - ROUTES - SECURITE - DEVELOPPEMENT DURABLE >> Ct

<< URBANISME ET CONSTRUCTIONS >>

S6ance du 
= 

27 novembre 2023

Le 27 novembre 2023 s'est tenue une commission conjointe < ASSAINISSEMENT - ROUTES - SECURITE -
DEVELOPPEMENT DURABLE >> et << URBANISME ET CONSTRUCTIONS >> avec i I'ordre du jour les points suivants

1, L'audition des membres de << Anidres un Vrai Village >>

2. L'audition de Mme Michdle Tranda, urbaniste au sein de TOPOS Urbanisme
3. La poursuite des discussions sur les diff6rentes remarques issues de la consultation publique sur

la base du document de sYnthdse.

En premier lieu, la commission a auditionn6 deux membres du comit6 de l'association << Anidres un Vrai Village >>

(AW), Mme Ghislaine Jacquier et M. Claude-Alain Chollet. Ces derniers ont pr6sent6 leurs remarques transmises
tbrs Oe la consultation du pDCom. Ces remarques portaient en grande partie sur la zone de densification en

souhaitant que la zone des Avallons continue de se d6velopper et que la zone des Hutins soit softie de la

densification. Mme Jacquier et M. Chollet ont 6galement soulign6 que leur association pr6ne le respect d'une

certaine architecture pour Anidres et en particulier i Chevrens et Bassy, consid6rant que cette architecture se perd

au profit de toits plats et de constructions en forme de cubes. S'agissant d'une audition, les commissaires ont pu,

i ltssue de la pr6sentation, poser des questions de clarification sans engager de d6bats, Par ailleurs, il a 6t6

rappel6 que l'association allait recevoir une r6ponse de l'ex6cutif sur les diff6rentes remarques formul6es'

Les commissaires ont ensuite auditionnd Mme Tranda. Aprds quelques 6clairages sur les points 6voqu6s dans la

prdsentation d'AW, Mme Tranda a pr6sent6 deux variantes pour la strat6gie de densification de la zone 5. En

effet, la Commune a regu deux demandes principales, dont celle d'AW, souhaitant une modification des secteurs

de densification pour plus de densification d proximit6 du centre du village, le long du chemin du B6zaley ainsi que

sur le secteur des Avallons et moins de densification le long du chemin des Hutins. Mme Tranda a rappel6 les

raisons qui avaient conduits i sortir de la densification accrue la proximit6 du centre du village et i ne pas

densifier davantage les Avallons,

Les deux variantes pr6sent6es impliquent une augmentation de la densification au ceur du village (secteur

B6zaley), tout en restreignant la densification au chemin des Hutins, Dans la premidre variante, le potentiel de

densification accrue du chemin des Hutins serait en grande partie maintenu, En revanche, dans la seconde option,
le potentiel de densification accrue serait r6duit.

Mme Tranda a rappel6 d'une part que la variante initiale soumise i consultation 6tait bien entendu toujours
envisageable et qu;une modification de la zone de densification exigeait d'organiser une nouvelle consultation
publique uniquement sur le sujet de la densification de la zone 5. D'autre part, il a €t6 soulign6 qu'en l'attente de

i'adoption du PDCom, I'Office des autorisations de construire n'6tait pas tenu de respecter les pr6avis de la
Commune sur les demandes de nouvelles constructions.

A l,issue de l'audition de Mme Tranda, les commissaires ont poursuivi entre eux la discussion et ont pr6avis6

favorablement, 7 voix pour et 5 abstentions, la version 2 relative d la densification uniquement du secteur
86zaley.

Un point a 6t6 ajout{ i l'ordre du jour relatif i l'approbation du PV de la commission conjointe du 31 octobre

2023, Celui-ci a 6t6 approuv6 A l'unanimit6 sans remarques

Signature : Stephanie Baron Levrat, vice-pr6sidente





R6publique et canton de Gendve

Commune d'AniEres

Rapport de commission

COMMISSION :

S6ance du :

Sociale, culture et loisirs.
Lundi 11 d6cembre 2023

Lors de cette s6ance, nous avons auditionn6 Mmes Henzi et Villard pour lAtelier du Village.

Des ateliers libres ont 6t6 organis6s deux aprds-midi par semaine jusqu'au mois de novembre, ainsi

que des stages d'6t6. Un sondage a 6t6 r6alis6 pour connaitre les attentes des habitants de la
commune.
Une premidre 6valuation a eu lieu en octobre. Les ateliers libres ont rencontr6 un certain succ€s,

mais force est de constater qu'il n'en va pas de m6me pour les ateliers payants'

Devant ce constat, une nouvelle orientation se dessine : mettre l'accent sur les ateliers libres, sur

un moddle collectif, bas6 sur le partage. Les activit6s seront gratuites, faisant appel au b6n6volat.

L'association se donne jusqu'en juin pour tester ce moddle plus participatif. Une 6valuation

interm6diaire sera faite fin avril, d6but mai.
L'association ne demande pas une subvention suppl6mentaire, mais le versement du solde de la
subvention d6jd accord6e, de manidre anticip6e pour continuer d fonctionner jusqu'en juin'

A l'unanimit{ des voix, la commission donne son accord au versement anticip6 de la
deuxidme tranche de la subvention i l'Atelier du village.

Lors de cette sdance, nous avons 6galement auditionn6 l'association Ajafest'
Messieurs Chatton et Hayoz dresse un premier bilan du festival 2023. Celui-ci s'est bien d6roul6' La

participation 6tait satisfaisante, mais cependant les 2 soirs n'6taient pas complets. Un festival

{lectronique a eu lieu i Corsier en m6me temps ce qui a priv6 Ajafest d'un certain nombre de

festivaliers,
Le probldme du festival reste le bilan financier. La comptabilit6 n'6tant pas boucl6e, le bilan n'est pas

encore d6finitif,
Plusieurs probldmes sont d6tect6s : - Perte d'un grand m6cdne

- Subventions vers6es de manidre incompldte
- Dettes des ann6es pr6c6dentes qui se sont cumul6es et ne

font surface que maintenant
La perte effective s'6lAve a 14000 francs,
Ajafest ne demande pas une subvention suppldmentaire, mais une avance sur la subvention 2024

pour pouvoir rembourser ces dettes.
Le comitd de cette association s'est fix6 4 points i am6liorer :

- Les finances
- L'organisation au sein du comitd
- La mise en Place d'un camPing
- L'accessibilitd ; celle des personnes i mobilit6 r6duite a

d6ji fait l'objet d'un net Progrds.
Une avance sur une subvention ne peut pas 6tre accord6e tant que le budget n'a pas 6t6 vot6

A I'unanimit6 des voix, la commission demande i l'association AJAFEST de recevoir leur
dossier complet pour la prochaine commission sociale du 9 janvier 2O24.

La commission a ensuite 6t6 inform6e de la ddcision de l'exdcutif concernant l'octroi de la

subvention suivante : - action de No€l pour les enfants du foyer'

Comme chaque ann6e chaque groupe pouvait choisir diff6rentes associations auxquelles octroyer
une subvention sp6ciale. Les choix suivants ont 6t6 faits ;



Fondation Arabelle
Association Adage
Bureau central d'aide sociale
Fondation Table Suisse
L'autre regard (former des chiens guides)
A mes 100 ans association situde i Chevrens
C616bral
La virgule association pour les sans abris
La Croix Rouge Genevoise
Le secours suisse d'hiver i Gendve

Manifestations
Art et Artisanat
Colis de No€l
Fen6tres de l?vent
Escalade : grand succds
No€l de l'6cole
Saint- Sylvestre
Veux du maire
Yogue 2O24

Mdrite anidrois : plusieurs propositions ont 6t6 faites. L'attribution de ce m6rite sera discutde lors
d'une prochaine commission.

Lors de cette s6ance il a aussi 6t6 discut6 d'un voyage du Conseil Municipal.
Aprds discussion, la d6cision suivante a 6t6 prise : il s'agira d'un petit voyage d'un jour.

Signature : Nicole Imhof, Pr6sidente


